

u présente

éens pen-
e rien qui
des Euro-
selon Are
on trouva
e occiden-
antérieure
Skrælingar
ces côtes.

is le nom
an 1194,
u de l'île
shy qui y
vertes en
RNARSKER,
raah tout
65° 20'.
on a plus

nie, com-
e Juliane-
t nommés
au nord,
la source
crits sont
l'occupa-
Flateyjar-
s, et da-
rographie
s récente
ar Bard-
de Ber-

gen, dans le Groenland, où il était pendant bien des années administrateur de l'évêché de Gardar.

HERIULFSNES près du golfe appelé Heriulfsfiord, doit être Ikigeit. C'est dans ce lieu que Heriulf Bardson vint s'établir en 986, et où son fils Biarne Heriulfson arriva le même automne après avoir vu dans son voyage les côtes plus méridionales de l'Amérique. On y voit encore aujourd'hui des ruines de l'église bâtie dans ce lieu, et dont on fait mention dans la saga de l'évêque Gudmund Arason. On y a trouvé entre autres choses plusieurs pierres chargées d'inscriptions en lettres latines.

KETILSFIORD avec ses deux églises est aujourd'hui Tessermiut, où M. Arøe a trouvé une quantité de ruines.

RAFNSFIORD qui fut habité pendant la première année de l'occupation, l'an 986, par le colon Rafn, était situé où est maintenant Ounartok. Selon l'ancienne description, faite de ce lieu au 14^e siècle par Ivar Bardson, il y eut dans ce golfe des îles aux sources chaudes. Dans l'île d'Ounartok il y a trois sources thermales qui ont donné à l'île et au golfe leur nom esquimaüque qui signifie la bouillante. Le cap. Graah, qui visita ce lieu au mois de juillet de l'an 1828, trouva l'eau de ces sources d'une température de 26 à 33 degrés et demi selon Réaumur.

SIGLUFORD est aujourd'hui Agluitsok. On y voit les ruines de l'église de Vøgar, trouvées par M. Valentin Müller, qui a exploré les côtes de ce golfe pour la Société. Ce golfe nous offre encore les ruines d'une grande maison appartenant au Roi, à laquelle Ivar Bardson avait donné le nom de Foss signifiant chute d'eau; M. Müller aperçut les ruines de cette maison, situées sur une grande rivière qui forme une cataracte de 200 pieds.

EINARFSFIORD est Igalikko. Les ruines de la cathédrale et du siège épiscopal de GARDAR, qui fut fondé l'an